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【６月の市政・議会の主な動き】 新田地区の農地は、ほ場整備か？ 企業立地に土地利用を見直すか？

１．令和５年度も予算の繰越し件数が多い！ 

6/10（月）令和６年度第２回定例議会が開会し、令和

５年度一般会計補正予算の歳入増加分１億３千万円を

財政調整基金に積立、一般会計及び上下水道事業会

計含む事業１７件を令和６年度へ予算の繰越しを行う

など専決処分の報告を受け、質疑後に承認しました。 

6/14（金）には、令和６年度一般会計補正予算、赤穂

市病院事業会計補正予算や条例の一部を改正する条

例の制定についてなどの質疑後、各常任委員会に付

託し、6/17（月）、6/19（水）の常任委員会で審査しまし

た。 

6/27（木）一般質問終了後に各常任委員長報告を受

け、議案の表決を行い、全議案可決しました。 

２．企業立地の引き合い激増！市長の判断は？ 

6/27（木）前日に続き一般質問が行われ、私は、２０

２５赤穂市総合戦略で重要な、『企業立地等による雇

用の確保、人口減少の改善について』を重点に、他２

項目を質問しました。 

Q１．企業立地の引き

合いについて及び

企業誘致するため

のアプローチにつ

いて近年の状況は 

A１．市外からの問い

合わせ案件数は、

R４年度以降で６５案件あり、誘致できたのは１件。

市が紹介できる用地は４ha（ヘクタール）未満に限ら

れる。また、４ha 以上の用地を希望されているのは、

６５案件中１１案件である。 

Q２．市長として、新田地区の市街化調整区域の農地

は、ほ場整備か、企業立地用地として土地利用を

見直すか、今、判断を誤ると赤穂市の将来に禍根

を残すことになると考えるが市長の見解について 

A２．新田農地のほ場整備については、H３０年２月の

地元アンケートでは、土地の売却やほ場整備を望

まない声が多数。同年４月地元負担を伴わない国

の補助事業が創設され、関西福祉大学西側区域

のほ場整備を幾度となく地元から要望を受けてい

る。 

Q３～市長の答弁を受けて、再質問を続け市長の見解

を求めるも答弁せず、部長とのやり取りを繰り返し、

質問時間が迫ってから市

長が、ほ場整備の要望

があるのでその対応をし

ていくとの答弁でした。 

Q３～の主な質問 

・企業の引き合いが激増

しているのに、農地のほ

場整備を進めるのか 

・農地を市街化区域に見直すために、引き合いのあ

る企業に市長がトップセールスすべきではないか 

・ほ場整備を市職員が地元に説明していないのに

誰がほ場整備を説明しているのか、責任はとれる

のか、他多数 

３．請願・意見書「少人数学級推進などの定数改善と義

務教育費国庫負担率２分の１復元をはかるための、

２０２５年度政府予算に係る意見書を採択 

【６月の主な議員活動】 赤小パワーの運動会、赤高野球部親善試合ホームランで善戦、議員活動報告

１．6/1（土）完全燃焼！出し切れ 赤小パワー 綱引き 

２．鳥取城北高校と赤高親善試合、

「飛ばないバット」で見事なホー

ムラン／赤高３番 

6/15（土）赤穂市スポーツ先進

都市推進事業の高校野球親善

試合が城南トラストホープ野球場で行われ、鳥取城北

は６安打７得点、赤高は６回のホームランを含む１２安打

で５得点、両校夏の大会に期待が持てる試合でした。 

３．連合兵庫西部地域協議会政

策制度フォーラム 

6/22（日）フォーラム加盟議

員が連合西部役員、大勢の組

合員の前で活動報告を行いま

した。私は、この 4 年間の活動

を振り返り 10分で報告しました。 

【６月の市民相談】 中洲・柳公園から子供の飛び出し注意！ 若者からレジャー施設設置要望など７件
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